

Lunes 21 de Abril del 2008

Última modificación 21.04.2008

El Financiero Inician impactos de reforma tributaria (Marcela Ojeda Castilla) En línea con las expectativas del mercado, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) informó que decidió mantener en 7.5 por ciento el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día. Esto, debido a que a escala mundial las presiones inflacionarias continúan elevándose -aunque en México esto ha ocurrido en menor medida- y a que los riesgos para nuestra economía, asociados a la recesión en EU, han aumentado considerablemente. Factible, que la BMV ronde los 32 mil 500 puntos Ari Audi La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró prácticamente sin variación el viernes, después de que el Banco de México (Banxico) decidió mantener las tasas de interés sin cambio, pero advirtió sobre el deterioro en el balance de riesgos para la inflación y el crecimiento económico. El Índice de Precios y Cotizaciones subió 0.03 por ciento, a 31 mil 795.68 puntos. En la semana registró un incremento de 1.58 por ciento y en lo que va del año acumula una ganancia de 7.65 por ciento en pesos y de 3.44 por ciento en dólares. Las acciones en Nueva York cerraron al alza el viernes, luego que los resultados de varias empresas ayudaran a mejorar el ánimo en Wall Street. Ve Sener riesgo en 70% del suministro de petrolíferos Esther Arzate La secretaria de Energía, Georgina Kessel, justificó la propuesta para que privados construyan y operen ductos y terminales de almacenamiento, al advertir que el 70 por ciento del suministro de combustibles está en riesgo debido a las condiciones que presenta la red de ductos y la falta de redundancia en el sistema. Con inversión privada en esas áreas reservadas hasta hoy para el Estado, dijo, México podrá contar con un sistema más moderno y con estándares de seguridad industrial, lo que reduciría los accidentes y derrames que afectan a las comunidades y al medio ambiente. Asimismo, ayudaría a combatir el robo y la adulteración de combustibles y a aumentar la proporción de combustibles que son transportados por ducto en sustitución de pipas, lo que ayudaría a mejorar la protección del ambiente. México, ¿cómo está comparativamente? Clara Luz Álvarez* La mirada del exterior, ¿acaso puede ser más objetiva que la propia? Muy probablemente, porque libres de prejuicios y contextos políticos, ciertos organismos internacionales desarrollan índices que pueden ser una radiografía para la toma de decisiones de políticas públicas mexicanas. Con diferentes propósitos y metodologías, tanto el World Economic Forum (WEF) como la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) elaboran periódicamente índices en materia de tecnologías de la información y comunicaciones (TIC) que trascienden a éstas. Dentro del reporte de Global Information Technology, el WEF genera un índice de disponibilidad de red (Networked Readiness, "NRI"), a fin de medir la capacidad que tiene cada país para aprovechar las TIC para la competitividad y desarrollo. El NRI toma como referencia 127 países, evaluando el ambiente de mercado, regulatorio y de infraestructura, así como la disponibilidad, capacidad y uso de TIC por los individuos, los negocios y el gobierno. La WEF obtiene la información tanto de datos estadísticos (por ejemplo, de la UIT, Banco Mundial) como de una encuesta de opinión de altos directivos. 15 millones de pobres más, por el alza en precios de alimentos Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) advirtieron que el aumento de precios de los alimentos en todo el orbe podría incrementar los niveles de pobreza. Jose Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Cepal, y Luis A. Moreno, presidente del BID, coincidieron en que el poder adquisitivo de las personas disminuye por el alza de precios de los granos y de otros comestibles, y en consecuencia crecerán la pobreza y la indigencia, y podría haber hasta episodios de violencia. Machinea señaló que esta situación internacional castiga con "especial dureza a los sectores más pobres de América Latina y el Caribe, generando un impacto distributivo regresivo", por lo que deben tomarse medidas urgentes. Caída en remesas golpea la economía de 11 estados: CNC Héctor A. Chávez Maya A causa de la crisis financiera, las fuertes medidas de seguridad y la persecución de mexicanos en Estados Unidos, la migración se ha reducido hasta en un 50 por ciento, lo que anuncia conflictos sociales por la reducción de las remesas y el retorno masivo a sus lugares de origen de al menos 300 mil personas desempleadas. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), dijo que tan sólo por la baja en las remesas en el último año se han visto afectadas 11 entidades (Oaxaca, Estado de México, Michoacán, Aguascalientes, Tabasco, Tlaxcala, Guanajuato, Puebla, Hidalgo, Morelos y el Distrito Federal), donde miles de familias cuentan con miembros que trabajan en EU y que hoy se ven aquejados por los problemas económicos en esa nación. Desocupadas, más de un millón 724 mil personas Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en marzo fue de 3.78 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra que significó que un millón 724 mil 500 personas no contaran con una actividad remunerativa. Según los resultados que difunde el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en ese mes la tasa de desocupación en el país fue inferior en 0.23 puntos porcentuales a la de igual periodo de 2007. Reservas históricas de Banxico cubren menos importaciones A pesar del respaldo financiero que otorgan las reservas internacionales a la economía mexicana, de muy poco sirven los activos de Banco de México para apoyar la cobertura del comercio exterior. Una forma de establecer el margen de maniobra de una economía, es la medición del número de meses en el valor de las importaciones que alcanza a cubrir el monto de las reservas de un país. En ese contexto, durante el presente año, las reservas internacionales registraron 11 máximos históricos, mostrando así una cantidad acumulada por 84 mil 650 millones de dólares. El Reforma Rechaza FMI restricción de exportaciones Ciudad de Singapur, Singapur (21 abril 2008).- Los países de mercados emergentes deberían usar redes de protección social para ayudar a los consumidores que enfrentan elevados precios de los alimentos, en lugar de distorsionar los mercados por medio de restricciones a las exportaciones de arroz y trigo, dijo el lunes el FMI. "Es desafortunado el número de países que han impuesto restricciones a las exportaciones", dijo Charles Collyns, subdirector del departamento de investigaciones del Fondo Monetario Internacional. Collyns, quien se encuentra en Singapur para abordar el reporte del Panorama Económico Mundial del FMI publicado este mes, sugirió que los Gobiernos, en cambio, deberían adoptar una estrategia en distintos frentes para responder a la inflación alimentaria. Empujan OPEP y dólar a petroprecios Londres, Inglaterra (21 abril 2008).- El barril de Brent marcó este lunes en Londres un nuevo récord de 114.65 dólares, mientras que el de "light sweet crude", cotizado en Nueva York, alcanzó los 117.40 dólares en los intercambios electrónicos por la debilidad del dólar y la negativa de la OPEP a aumentar la producción, indicaron los

operadores. Las cotizaciones del oro negro están marcando récord tras récord debido tanto a las tendencias alcistas como a factores coyunturales como la debilidad del dólar, que abarata las materias primas y empuja a los inversores a protegerse de la inflación. Aumenta pobreza inflación alimenticia Ciudad de México (21 abril 2008).- Una inflación alimenticia del 15 por ciento como la registrada en el 2007 creará al menos 10 millones de indigentes y otro tanto de pobres en Latinoamérica por año, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe CEPAL). En un comunicado, la dependencia explicó que el año pasado, el promedio de inflación en la región fue del 15 por ciento, mientras que el incremento en el ingreso de los hogares fue de alrededor de un 5 por ciento. La falta de relación entre ambos indicadores provoca que al menos 10 millones de personas al año simplemente pierdan su capacidad de pago, señaló la institución. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_63854.html Sed de petróleo eleva su precio Los precios del petróleo rebasaron los 116 dólares por barril la semana pasada, un nuevo récord. Lo sorprendente de esto fue lo que no sucedió: no hubo escasez de petróleo, ni un embargo ni una baja en la producción de los exportadores. La debilidad del dólar, las preocupaciones por el terrorismo y la especulación en los mercados de materias primas tuvieron un papel. Pero, por supuesto, también la situación de la demanda. Los productores enfrentan problemas para extraer lo más que pueden a fin de satisfacer la sed no sólo del mundo desarrollado, sino también de naciones de rápido crecimiento como China e India. Para muchos expertos, el avance de los precios pone en evidencia los temores a largo plazo por el futuro de un sistema que ha proporcionado petróleo barato por más de un siglo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-21-60877> Se vende dólar libre en \$10.64; euro en \$17.08 Las instituciones bancarias en el Distrito Federal reportan el dólar libre a la venta en un precio máximo de \$10.64, cuatro centavos más respecto al cierre del viernes pasado, y en un mínimo a la compra de 10.26 pesos. Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, el euro reporta su precio más alto a la venta de \$17.08, mientras que el del yen es de 0.105 pesos. El Banco de México fijó en \$10.4610 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-20-60876> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9350% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9350%, 0.0150 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, HSBC, Nacional de México, Banca Azteca, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-20-60872> Cae la producción de crudo en primer bimestre Petróleos Mexicanos reportó que la producción de crudo en el primer bimestre de 2008 se ubicó en dos millones 944,000 barriles diarios, volumen 6.4% inferior al registrado en igual periodo del año pasado. Esta disminución fue resultado, principalmente, de la declinación natural prevista del campo Cantarell y de diversos factores operativos. Con base en estadísticas preliminares de la empresa correspondientes al periodo enero-febrero del presente año, la producción de gas natural alcanzó nuevamente otra cifra histórica al llegar a 6,537 millones de pies cúbicos al día, volumen que representó un aumento de 13.2% con relación a la extracción reportada en igual lapso de 2007. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-20-60871> Petroprecios frenarán economía global: FMI Roma / Fracfort.- Los precios récord del petróleo por encima de 117 dólares el barril desaceleran el crecimiento económico mundial, dijo a Reuters el lunes John Lipsky, primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). "Están debilitando el crecimiento, eso es seguro, pero por supuesto, benefician a los exportadores", sostuvo. "Frenarán el crecimiento, como hemos dicho antes. Son uno de los muchos factores de este año, a escala mundial". Lipsky dijo que los supuestos del FMI para el crecimiento mundial se basan en unos precios ligeramente más bajos que los actuales para el petróleo, que alcanzó el lunes un nuevo récord a 117,40 dólares el barril. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-20-60855> Crudo vuelve a subir; opera arriba de US117 Londres.- El petróleo marcó un récord de más de 117 dólares el barril, apuntalado por los temores a que se produzcan interrupciones de suministro en importantes productores y los comentarios de ministros de la OPEP reiterando que es innecesario que el grupo eleve su bombeo. El crudo estadounidense CLC1 alcanzó un máximo histórico de 117.40 dólares el barril y a las 12:12 GMT operaba con alza de 11 centavos, a 116.80 dólares. En Londres, el crudo Brent LCOc1 también se disparó a un récord de 114.65 dólares el barril. A las 12:12 GMT, ese contrato avanzaba 19 centavos, a 114.11 dólares el barril. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/21/index.php?section=economia&article=023n1eco> En Brasil, la producción e inversiones en etanol llegan a cifras históricas Sao Paulo, 20 de abril. Pese a las críticas de los países industrializados en contra de los biocombustibles —a los cuales responsabilizan por el alza mundial del precio de los alimentos— el etanol bate récords de producción y de inversiones en Brasil, reporta hoy el diario O Estado de Sao Paulo. Se calcula que durante la actual zafra entren en operación 32 nuevas instalaciones de procesamiento de azúcar y alcohol en la región centro sur del país, lo que elevará a 84 el número de unidades inauguradas desde 2005. Ello garantizará una zafra récord de casi medio millón de toneladas de caña de azúcar, y 24 mil 300 millones de litros de alcohol. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/21/index.php?section=economia&article=023n2eco> Tecnología para aguas profundas, reto abordable para México Susana González Uno de los mitos sobre la reforma energética es que México no puede extraer petróleo de aguas profundas por carecer de tecnología y personal capacitado para hacerlo, cuando gracias a sus instituciones públicas de nivel superior o especializadas, como el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), el país ha llegado a desarrollar tecnología de punta en diversos ámbitos. No obstante, si el gobierno mexicano llega a contratar empresas extranjeras para la explotación de aguas profundas, debe incorporar a un equipo de ingenieros y técnicos mexicanos para que supervisen, se capaciten y aprovechen mejor tales acuerdos, advirtió José Luis Fernández Zayas, coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, que en estos días comenzó a difundir el libro La crisis del petróleo en México, editado entre el Club de Roma y el Tecnológico de Monterrey. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/21/index.php?section=economia&article=025n2eco> Crece la presión inflacionaria mundial: BdeM Antonio Castellanos Las más recientes proyecciones señalan un agravamiento de las presiones inflacionarias en el mundo, debido a los fuertes incrementos en los precios de los alimentos y de los energéticos, de

acuerdo con reportes de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México. En los próximos meses se esperan tasas de inflación superiores, precisó el banco central. En el caso particular de México, los expertos destacan que se esperan mayores aumentos de precios y en consecuencia, el banco emisor revisará sus proyecciones en el próximo informe de inflación. Asimismo, reitera que el proceso de formación de precios y salarios todavía no presenta señales de contaminación.